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В  ЦЕНТРЕ  ВНИМАНИЯ

— В нашем городе в рамках данных со-

глашений было проведено немало встреч

деловых кругов, бизнес-форумов, также

проходили Дни культуры городов-побрати-

мов. Связи с ними являются приоритет-

ным направлением развития внешнеэко-

номических отношений. Ежегодно у нас

проходит Международный Алматинский

инвестфорум, на который обязательно

приглашаются представители деловых

кругов городов-побратимов. Во время

него иностранные и казахстанские пред-

приниматели узнают о перспективах раз-

вития города, обсуждают возможные на-

правления сотрудничества. Алматы при-

нимает активное участие в проведении

международных саммитов и конференций.

Кроме того, в городе ведут свою деятель-

ность порядка 25 представительств меж-

дународных организаций, расположено 39

посольств (консульств) и представи-

тельств иностранных государств, зареги-

стрировано около полутора тысяч пред-

приятий с иностранным капиталом, в том

числе российским и белорусским.

— Как вы оцениваете реальный уровень

экономических, инвестиционных и инно-

вационных связей Алматы с партнерами

из Евразийского экономического союза?

Какие «точки роста» видятся вам в осуще-

ствлении этого взаимодействия в ближай-

шей и среднесрочной перспективе?

— Современное развитие экономики

происходит в условиях ее глобализации и

постиндустриального развития. Алматы

имеет предпосылки стать региональным и

международным центром в таких областях,

как международное финансовое и деловое

сотрудничество, индустрия инноваций, ту-

ризм и спорт, развитие транспортно-логи-

стических и сервисных услуг. Серьезным

резервом активизации сотрудничества

предприятий ЕАЭС может стать участие

компаний в развитии так называемых «то-

чек роста».

Полюсами индустриально-инновацион-

ного развития должны стать создаваемая

Индустриальная зона в Алатауском райо-

не Алматы и Свободная экономическая

зона «Парк инновационных технологий».

Интерес инвесторов к Индустриальной

зоне достаточно высок. Здесь планируют-

ся новые производства, где будет произ-

водиться конкурентоспособная экспорт-

но-ориентированная продукция. Индуст-

риальное лицо Алматы сегодня определя-

ется обрабатывающей промышленностью,

на долю которой приходится 78 процентов

общего объема производства. Внедрению

инноваций и наукоемких предприятий бу-

дет способствовать развитие специальной

экономической зоны «Парк инновационных

технологий», которая за последние четы-

ре года стала эффективной площадкой

внедрения и производства информацион-

ных технологий, коммуникационного обо-

рудования и электроники. Сейчас на ее

территории осуществляют деятельность

более 160 компаний.

Алматы является крупным центром меж-

дународной торговли Казахстана, который

находится на важных транзитных магист-

ралях Восток—Запад. На его долю прихо-

дится шестая часть всего внешнеторго-

вого оборота страны. В 2013 году город

создал почти пятую часть казахстанского

валового внутреннего продукта и занима-

ет по этому показателю первое место сре-

ди регионов. Объем валового региональ-

ного продукта в 2013 году вырос более чем

на 11 процентов, превысив 6,4 триллиона

тенге.

«Благоприятное расположение
города делает туристическую отрасль

перспективной»

Бейбит  КАРЫМСАКОВ:

первого января 2015 года ведет отсчет своей ис-

тории Евразийский экономический союз. Это интег-

рационное образование является пятой экономикой

мира с совокупным внутренним валовым продук-

том, достигающим, по данным МВФ и ВБ, четырех трил-

лионов долларов США.

К 2030 году ВВП ЕАЭС прирастет еще на триллион

долларов. Произойдет это как за счет масштаба общего

рынка, так и вследствие реализации общей стратегии

развития: совместной деятельности по расширению коо-

перации, созданию высокотехнологичных производств, а так-

же повышению инвестиционной активности.

В этих условиях именно регионы стран, входящих в ЕАЭС,

становятся тем основным резервом, который еще предстоит

ввести в действие в ближайшие десятилетия, чтобы добиться

выполнения поставленных масштабных задач евразийской

интеграции.

А в регионах, как известно, опережающее развитие высоких

технологий и новых форм организации производства происхо-

дит, прежде всего, в городах, которые, следуя мировой прак-

тике, все больше превращаются в самостоятельных участни-

ков международного взаимодействия, становясь реальной дви-

жущей силой развития межгосударственных интегра-

ционных процессов в целом и осуществления разнооб-

разных совместных межмуниципальных проектов со-

трудничества в частности.

Каков же нынешний потенциал взаимодействия горо-

дов в рамках ЕАЭС? Какие перспективы интеграционно-

го строительства могут здесь открыться при условии

заинтересованного отношения сторон к нему на муни-

ципальном уровне? Ответы на эти вопросы прозвучат в

материалах рубрики «Евразийский экономический союз:

взаимодействие городов», первый из которых предла-

гается вниманию читателей «Р» сегодня.

C

На сегодняшний день Алматы заключил соглашения

о сотрудничестве и побратимстве с 18 городами

разных стран мира. Какие тенденции характерны

для взаимодействия с зарубежными партнерами,

какой опыт реализации партнерских связей здесь

накоплен? На вопросы «Р» отвечает руководитель

аппарата акима города Алматы Бейбит Еркинбаевич

КАРЫМСАКОВ (на снимке).

Цифры и факты
Минфин сообщил о тех реальных кредитных договоренностях, ко-

торые были достигнуты в ходе визита Председателя Китая Си Цзинь-

пина в Беларусь. По оценке ведомства, совокупный объем долго-

срочных соглашений в кредитно-инвестиционной сфере составляет

около 3,5 млрд. долларов, которые могут быть освоены в течение

15 лет. В частности, Минфин и Эксимбанк Китая подписали два кре-

дитных соглашения о предоставлении льготных кредитов на срок

12—15 лет в сумме около 330 млн. долларов для реализации инвест-

проектов по строительству инженерной и транспортной инфраструк-

туры на территории Китайско-Белорусского индустриального парка

«под ключ» и организации производства по сборке легковых автомо-

билей на 2012—2030 годы (СЗАО «БелДЖИ»). Под гарантии Прави-

тельства подписаны две 15-летние кредитные линии для реализации

проектов в транспортной сфере, энергетике, промышленности, инф-

раструктуре, в секторе малого и среднего бизнеса на 1 млрд. дол-

ларов. Также под гарантии Правительства ГО «БЖД» подписало с

Эксимбанком Китая три кредитных соглашения для комплексного раз-

вития Белорусской железной дороги на 175 млн. долларов.

Для усиления сотрудничества двух стран в реализации концепции

«Экономический пояс Шелкового пути» БЖД и Эксимбанк Китая зак-

лючили рамочное соглашение о содействии долгосрочному всесто-

роннему сотрудничеству в развитии инфраструктуры Белорусской

железной дороги с привлечением кредитов китайского банка на сум-

му до 500 млн. долларов для реализации инвестиционных проектов.

Минфин, Госбанк развития Китая, ОАО «АСБ Беларусбанк» и ИООО

«Славкалий» подписали меморандум о взаимопонимании, предусмат-

ривающий привлечение ОАО «АСБ Беларусбанк» гарантированного

Правительством кредита в 1,4 млрд. долларов для строительства

нового горно-обогатительного комплекса на сырьевой базе Нежинс-

кого участка Старобинского месторождения калийных солей.

В  СОВЕТЕ
МИНИСТРОВ

В Минэкономики подсчитали:

Китай выделит Беларуси более

7 млрд. долларов кредитов. Гла-

ва ведомства Владимир Зинов-

ский объяснил, что примерно

3 млрд. — это проекты льготного

кредитования под очень выгод-

ный процент, а 4 млрд. — ком-

мерческие кредиты нашим бан-

кам для финансирования биз-

нес-проектов. Кроме того, китай-

ский лидер озвучил информацию

о предоставлении Беларуси

крупного гранта — технической

помощи в размере 800 млн.

юаней на три года. Она будет

направлена прежде всего на со-

циальные проекты, в том числе

на строительство жилья.

В Правительстве довольны

тем, что Беларусь заключила

кредитные соглашения с Эксим-

банком Китая более чем на мил-

лиард  долларов.

Китайско-Белорусский индус-

триальный парк — отдельная

история. Вчера первым его семи

резидентам торжественно вру-

чили свидетельства о регистра-

ции. На очереди еще 14 потен-

циальных участников. Недавно в

Минкоммерции КНР сообщали,

что только на первоначальном

этапе прямые инвестиции ком-

паний — участниц КБИП соста-

вят около 2 млрд. долларов.

Кстати, во время визита  под-

нимался вопрос о смене соста-

ва акционеров парка. В долю же-

лает войти корпорация China

Merchants Group. Это будет вто-

рой по размеру крупный акцио-

нер после «Синомач». Для нас его

приход выгоден — эта корпора-

ция обладает большим опытом в

управлении индустриальными

парками и в развитии логистичес-

ких проектов, что совместно с

опытом корпорации «Синомач»

должно создать синергетический

эффект, особенно при позицио-

нировании парка политическим

руководством Китая как узловой

платформы инициативы «Эконо-

мический пояс Шелкового пути».

 Не исключено, что КБИП будет

существовать не только сам по

себе, но и обрастет дополнитель-

но субпарками китайских провин-

ций. Ряд китайских регионов

выразили готовность построить

свои мини-парки в общей инфра-

структуре «Великого камня». В

частности, выступили со своими

инициативами правительства го-

рода Харбина, провинций Сычу-

ань, Гуандун, Чжэцзян, а также

компания СРС Internacional.

Далеко не все договоренности

имеют в своей основе конкрет-

ные суммы. В качестве хорошего

финансового подспорья Пре-

мьер-министр Андрей Кобяков

назвал  подписанный между ОАО

«Белорусская калийная компа-

ния» и компанией «Синохем» пя-

тилетний договор о сотрудниче-

стве в вопросах поставок бело-

русских калийных удобрений в

Поднебесную. Теперь долгое вре-

мя один из ключевых не только

для нас, но и для остальных про-

изводителей рынок будет для

Беларуси открыт по умолчанию.

А от того, какие цены на хлорка-

лий устанавливаются в КНР, час-

то зависит их уровень в других

странах.

Не стоит забывать и многочис-

ленные договоры и меморандумы

о сотрудничестве. Многие из этих

документов в итоге тоже могут

вылиться в весьма солидные ди-

виденды для обеих сторон.

Еще недавно Китай считался

пятым по значению торговым

партнером Беларуси вне стран

СНГ, а также седьмым по уровню

инвестиций. После визита в

Минск Си Цзиньпина эти цифры

явно изменятся.

Александр БЕНЬКО

benko@sb.by

Нацбанк

снимает

ограничения
Нацбанк снял все ограничения

на проведение авансовых плате-

жей по импорту. Соответствую-

щее решение принято постанов-

лением № 277 от 5 мая 2015 года.

До последнего времени в стране

действовали ограничения на

проведение юрлицами-резиден-

тами авансовых платежей по

импорту за счет иностранной

валюты, приобретенной на внут-

реннем валютном рынке, за счет

кредитных ресурсов белорусских

банков, а также за белорусские

рубли. Новое решение было при-

нято в целях придания дополни-

тельной динамики проводимой

работе по гармонизации законо-

дательства, в том числе валют-

ного, в рамках ЕАЭС, соответ-

ствует рекомендациям миссии

МВФ и будет способствовать

повышению деловой активности

и улучшению условий ведения

бизнеса.

Инвесторы

реального

сектора
За первый квартал нынешнего

года в реальный сектор экономи-

ки иностранные инвесторы вло-

жили 3,4 млрд. долларов инвес-

тиций, что на 29,1 процента мень-

ше, чем в первом квартале

2014-го. Такие цифры привели в

Белстате. По данным ведомства,

основными инвесторами высту-

пили субъекты хозяйствования

России (44,3 процента от всех

поступивших инвестиций), Ни-

дерландов (19,5 процента), Кип-

ра (10,8 процента), Соединенно-

го Королевства (7,9 процента),

Австрии (3,3 процента). Наиболь-

шие суммы иностранные инвес-

торы вложили в организации

Минска (73,5 процента). На орга-

низации Минской области прихо-

дилось 8,5 процента валового по-

ступления иностранных инвести-

ций, Гомельской – 8,2 процента,

Витебской – 4 процента.

Ф
о

т
о

 Р
Е

Й
Т

Е
РЗнаковый визит Председателя КНР Си Цзиньпина завершился,

высокий гость улетел на родину, но тема белорусско-китайских от-

ношений еще долго будет будоражить наши умы. Даже не углубля-

ясь в подробности итогов многочисленных переговоров, можно ска-

зать, что Беларусь вытянула золотой билет. Речь идет о десятках

подписанных выгодных контрактов и финансировании проектов, о

которых говорилось давно, но без господина Си долгое время дело

не могло сдвинуться.

Краеугольный
камень
Шелкового пути


